

Pour vous chers lecteurs — un quatrième numéro !

Alexandra Lapierre, inf., M. Sc., Ph. D. (cand.), William Tessier, inf., B. Sc., Ét. M. Sc., Gabriela Peguero-Rodriguez, inf., B. Sc., Ph. D. (cand.), Laurence Fortier, inf., M. Sc., Guillaume Fontaine, inf., Ph.D. et Mirelle Gagnon-Gervais, inf., B. Sc.

Volume 2, numéro 2, novembre 2021

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1101805ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1101805ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec

ISSN

2816-6892 (imprimé)

2816-6906 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Lapierre, A., Tessier, W., Peguero-Rodriguez, G., Fortier, L., Fontaine, G. & Gagnon-Gervais, M. (2021). Pour vous chers lecteurs — un quatrième numéro ! *Soins d'urgence*, 2(2), 4–5. <https://doi.org/10.7202/1101805ar>

© Alexandra Lapierre, William Tessier, Gabriela Peguero-Rodriguez, Laurence Fortier, Guillaume Fontaine et Mirelle Gagnon-Gervais, 2021



Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

ÉDITORIAL

Pour vous chers lecteurs — un quatrième numéro !

Le comité éditorial est très heureux de vous présenter son nouveau numéro de la revue *Soins d'urgence*. La revue *Soins d'urgence* est une revue professionnelle gratuite qui vise à offrir des articles cliniques et de recherches accessibles et de qualité au personnel soignant des urgences du Québec. Nous sommes par ailleurs très fiers que depuis sa première parution, la revue *Soins d'urgence* a atteint près de 3500 lecteurs provenant d'un peu partout au Québec et même ailleurs dans le monde. C'est donc grâce à vous chers lecteurs, que nous poursuivons ce travail avec fierté et dynamisme.

Ce quatrième numéro a été élaboré par une nouvelle équipe éditoriale composée d'Alexandra Lapierre (rédactrice en chef), Gabriela Peguero-Rodriguez (rédactrice en chef adjointe), William Tessier, Mirelle Gagnon-Gervais, Guillaume Fontaine et Laurence Fortier — membres actifs du conseil d'administration ou du comité développement de l'Association des infirmières et infirmiers du Québec (AIIUQ). Cette équipe est tout autant motivée à vous présenter des articles stimulants et pertinents à la pratique d'urgence, et ce, en collaboration directe avec plusieurs auteurs à travers le Québec.

Grâce à ce quatrième numéro, vous serez en mesure d'enrichir vos connaissances sur plusieurs sphères de la pratique clinique, mais également d'en apprendre davantage sur la mise en place de plusieurs projets innovants dans les urgences du Québec. Pour débiter ce numéro, nous sommes heureux de vous présenter pour une première fois, l'éditorial du nouveau président de l'AIIUQ, Guillaume Fontaine, dans lequel il nous partage sa vision de l'association pour les prochaines années. Ensuite, nous avons le plaisir de vous présenter l'éditorial de Jessica Rassy, la nouvelle présidente de l'Association québécoise des infirmières et infirmiers en santé mentale (AQISM). Cet éditorial met de l'avant l'importance de considérer la santé mentale de tous dans nos urgences, et ce, autant chez les patients que le personnel soignant.

Le premier article, écrit par Nathalie Amiot et Jessie Carrier, traite de l'évaluation de la douleur aux membres inférieurs. Puisque plusieurs étiologies différentes peuvent causer ce type de douleur, cet article vous guidera dans vos évaluations. Le deuxième article de ce numéro, écrit par Billy Vinette et

collaborateurs, est la suite de leur article vrai ou faux sur les bonnes pratiques en oncologie à la salle d'urgence paru en novembre 2020. Cette suite se concentre sur la mise à jour du guide de prévention sur la manipulation sécuritaire des médicaments dangereux de l'Association paritaire pour la santé et la sécurité du travail du secteur affaires sociales (ASSTSAS). Le troisième article, de Laurence Fortier et Audrey Carrier, est intitulé « Les incontournables en santé mentale à l'urgence ». Il présente plusieurs pistes d'évaluation prioritaires et de prise en charge pour la clientèle présentant des troubles de santé mentale. L'évaluation de la condition physique et mentale, le risque suicidaire, la médication, les habitudes de consommation et la prévention de la violence y sont discutés.

Le quatrième article, rédigé par Valérie Dionne, vise à tester vos connaissances sur le prédiabète, le diabète et les liens avec la maladie coronarienne. Par l'entremise de mises en situation, celui-ci nous amène à mieux comprendre le rôle de l'infirmière d'urgence dans la prévention et l'enseignement auprès de cette clientèle. Le cinquième article est celui de Véronic Poulin et collaborateurs. Il nous présente le rôle de l'infirmière clinicienne spécialisée en gériatrie (ICSG) à l'urgence. Plusieurs recommandations sont mises de l'avant pour faciliter l'implantation de ce nouveau rôle dans les urgences du Québec, adaptant ainsi nos milieux cliniques à cette clientèle.

Enfin, le dernier article de ce numéro est une nouveauté pour la revue *Soins d'urgence*. En effet, nous introduisons un nouveau type d'article, soit les « projets innovants ». Ce type d'article a pour but de vous présenter les projets, voire les bons coups, effectués dans les différentes urgences du Québec. Comme premier projet innovant, nous vous présentons une entrevue effectuée avec Mathieu Lepitre, conseiller-cadre en soins infirmiers du CIUSSS du Nord-de-l'île-de-Montréal, qui aborde le programme de résidence en soins infirmiers d'urgence infirmiers du CIUSSS du Nord-de-l'île-de-Montréal — un programme très inspirant avec des retombées plus que positives!

Enfin, si vous avez un intérêt à présenter un projet innovant au sein de votre urgence, nous vous invitons à nous écrire à l'adresse courriel suivante : redaction.revue@aaiuq.qc.ca. De plus, si vous souhaitez rédiger tout autre article pour la revue

Soins d'urgence, nous sommes disponibles pour vous guider et vous accompagner dans ce processus.

En conclusion, nous souhaitons remercier chaleureusement les auteurs de chacun des articles, les réviseurs, ainsi que nos partenaires sans quoi ce numéro n'aurait pu voir le jour.

Bonne lecture à tous! ■



Alexandra Lapierre, inf., M. Sc., Ph. D. (cand.)

Rédactrice en chef



William Tessier, inf., B. Sc., Ét. M. Sc.

Éditeur associé



Gabriela Peguero-Rodriguez, inf., B. Sc., Ph. D. (cand.)

Rédactrice en chef adjointe



Laurence Fortier, inf., M. Sc.

Éditrice associée



Guillaume Fontaine, inf., Ph. D.

Éditeur associé



Mirelle Gagnon-Gervais, inf., B. Sc.

Éditrice associée



AIUQ

SYMPOSIUM SOINS D'URGENCE

LA VALEUR DE L'EXPERTISE INFIRMIÈRE

LE 2 DÉCEMBRE 2021 - DE 12 H À 16 H 30 - EN VIRTUEL